

II

CONGRESO MUNDIAL DE BIOÉTICA

WORLD CONFERENCE ON BIOETHICS

RESUMEN/SUMMARY

de/of

PONENCIAS/LECTURES

y/and

COMUNICACIONES/ORAL PRESENTATIONS

BIOÉTICA



GIJÓN (ESPAÑA / SPAIN)

30 setiembre - 4 octubre 2002

RESUMEN / SUMMARY

de / of

PONENCIAS / LECTURES

y / and

COMUNICACIONES / ORAL PRESENTATIONS

*Este libro incluye las Ponencias y Comunicaciones recibidas,
hasta el día 7 de septiembre de 2002*

© **Sociedad Internacional de Bioética (SIBI)**

Editor: Marcelo Palacios

Dep. Leg.: AS-3.295 – 2002

Maquetación e Impresión: GRAFYMAK, S.L.L. (Gijón)

Congreso Mundial de Bioética

Plaza Humedal, 3 – 33207 Gijón

Teléfono: 985 34 81 85 – Fax 985 35 34 37

E-mail: bioetica@sibi.org

www.sibi.org

UN CAMINO EN BIOÉTICA. EL OBSERVATORIO DE BIOÉTICA Y DERECHO

Itziar Lecuona Ramírez (España)

Introducción

A propósito de la clonación de células humanas, con la presente comunicación se pretende exponer el trabajo realizado por el Grupo de Opinión del Observatorio de Bioética y Derecho mediante la elaboración y publicación de documentos, atendiendo más al método utilizado que al contenido científico de los mismos. Pudiendo aportar una visión retrospectiva y analítica con el paso de los años.

Objetivos

Se trata de acercarnos a la vertiente práctica de la bioética puesto que dados los avances científico-técnicos de la sociedad actual, es necesario hablar de evolución constante y por ello se habla de un camino en bioética como marco donde los distintos profesionales cooperan e intentan hallar soluciones a los problemas que se van presentando:

De ahí, la importancia de la puesta en común de información y del posterior debate en busca de posibles soluciones, cambiantes y amoldables como la realidad.

Materiales y métodos

El análisis de los siguientes documentos: Documentos sobre investigación con embriones (septiembre de 2000), documento sobre donación de ovocitos (mayo de 2001), documento sobre obtención de células madre embrionarias (diciembre de 2001) y el documento sobre congelación de ovocitos para la reproducción humana (abril de 2002), elaborados por este Observatorio pone en práctica lo que la bioética representa y muestra como tal la evolución de la ciencia y por tanto las necesidades que surgen en cada momento y las acciones y razones que se exponen como solución, siempre revisables.

De este análisis se concluye un método a seguir que puede resultar un ejemplo a aplicar en cualquier área de Bioética.

Conclusiones

Una vez expuesto el método seguido por el Grupo de Opinión del Observatorio de Bioética y Derecho comparable a una sociedad de pequeño tamaño, se llega a la conclusión siguiente: A lo largo del camino se trata de buscar respuestas concretas a los problemas que se van presentando y ante los que hay que tomar decisiones señalando cómo se va a proceder, aquí reside el quid de la cuestión.